

Activités de la Société en 1976

Assemblée générale et séance ordinaire du 26 janvier 1976

Présidence de M. Dewez, Président sortant.

Le Trésorier, empêché par son état de santé, n'a pu remettre ses comptes ; l'assemblée générale sera partielle.

M^{me} Vrydagh donne lecture du rapport du Conseil d'administration. Six nouveaux membres ont été admis durant l'exercice de 1975. La Société a entrepris l'échange avec les «Etudes quaternaires» du Laboratoire de Paléontologie humaine et de Préhistoire de l'Université de Provence et avec les «Cuadernos de Arqueologia de Deusto» (Bilbao), ce qui porte à 79 le nombre des revues échangées.

Parmi les activités de l'année écoulée, la Secrétaire générale rappelle la présentation de 9 communications en préhistoire, dont 6 concernaient des sites ou des documents belges, et de 9 communications en anthropologie.

Le tome 86 du bulletin est sorti en juin grâce aux subsides des deux ministères de l'Education nationale. M^{me} Vrydagh remercie tous les membres qui ont collaboré à la vie de la Société, les Ministères de l'Education nationale, de la Culture française et de la Culture néerlandaise ainsi que la Fondation universitaire qui met à notre disposition le cadre accueillant de ses locaux.

M. Dewez, Président sortant, remercie tous ceux qui ont collaboré à son mandat et présente le nouveau Bureau :

Président : Ch. Susanne

Vice-Présidents : P. Bonenfant

A. Leguebe

Secrétaire générale : M^{me} S. Vrydagh

Secrétaire-adjoint : Fr. Hubert

Trésorier : Fr. Van Hoeter.

Bibliothécaire : A. Leguebe.

La séance ordinaire est ouverte sous la présidence de M. Ch. Susanne qui passe à l'ordre du jour. Trois nouveaux membres sont admis :

M^{lle} M. Beginne, 40, rue de Stierbeek à Tubize.

M^{me} Fr. Wastelain-Jurion, 78, rue des Pêcheries à Auderghem.

M^{me} Duruisseau, 65, rue du Prince Royal à Bruxelles.

Communications présentées :

M. Toussaint, Prospection de tombelles de La Tène en Ardenne par photographies aériennes verticales.

M. D. Cahen, En recollant le passé : remontage des industrie lithiques.

Séance du 23 février 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Lecture et approbation du rapport de la séance précédente.

Deux nouveaux membres sont admis :

M. P. de Maret, attaché au Musée royal de l'Afrique centrale à Tervueren.

M. J. P. Lensen, 3, rue Basse à Visé.

Les communications présentées :

M. Y. Lepage, Modèles matrimoniaux.

M^{me} S. Vrydagh et M. A. Leguebe, Analyse multivariée d'empreintes digitales de sujets belges.

Séance du 29 mars 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Deux communications sont présentées :

M. Bastin, Etude palynologique des couches E2, D et B1 de la grotte de Fontechevade (Charente, France).

M. le R.P. Knops, L'ornementation tégumentaire et la parure mobile du Senufo.

Séance du 26 avril 1976

Présidence de M. Ch. Susanne, qui annonce le décès de M. Frédéric Van Hoeter, membre depuis 1930 et trésorier depuis 1939. Le Président rappelle sa collaboration assidue à notre Société dont il a géré la comptabilité pendant 36 ans. Une minute de silence est observée à sa mémoire.

Après lecture et approbation des rapports des deux séances précédentes, un nouveau membre est admis : M. V. Ligot, 11 av. du Cerf-volant, 1170 Bruxelles.

Communications présentées :

M. Van Noten, Nouvelles recherches archéologiques en Afrique centrale.

M. M. Otte, Sondages dans le Tell d'Apamée (Syrie).

Séance du 31 mai 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Deux nouveaux membres sont admis :

M. J. P. Jorrand, 9bis, rue Le Ferron à Compiègne, France.

M. E. Huysecom, 47, av. Latérale, 1180 Bruxelles.

Communications présentées :

M. P. de Maret, Nouvelles recherches archéologiques sur l'âge du fer au Bas Zaïre et au Shaba.

MM. P. Vermeersch, E. Paulissen et G. Gyselings, Une prospection préhistorique le long du Nil en Moyenne et Haute Egypte.

Séance du 28 juin 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Lecture et approbation du rapport des deux séances précédentes.

Un nouveau membre est admis :

M. M. Lamberty, 1, av. des Mimosas, 1150 Bruxelles.

Communications présentées :

M. F. Hubert, Présence d'occupation de l'âge du bronze à Spiennes.

M^{me} R. Orban, Quelques mesures de l'os coxal du chimpanzé et de l'homme comparées à celles d'un australopithèque.

Le Président présente une demande d'intervention de la Société en faveur du professeur Miguel Chase-Sarti, emprisonné au Paraguay. La Société interviendra pour réclamer la libération de l'intéressé au nom de la liberté de la recherche scientifique.

Séance du 27 septembre 1976

Présidence de M. A. Leguebe, Vice-Président.

Lecture et approbation du rapport de la séance précédente.

Un nouveau membre est admis :

M. Guy Destexhe, 7, rue du Centre, à Saint-Georges s/Meuse.

Communications présentées :

MM. G. De Boe et F. Hubert, Un petit port gallo-romain à Pommerœul en Hainaut.

M. V. Ligot, La déprédation des sites historiques et préhistoriques en Belgique.

Séance du 25 octobre 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Lecture et approbation du rapport de la séance précédente.

Communications présentées :

M. Y. Lepage, Echanges matrimoniaux en milieu urbain : Etterbeek.

M. J. Destrijker, Erfelijkheid van de dermatoglyfen.

Séance du 29 novembre 1976

Présidence de M. Ch. Susanne.

Lecture et approbation du rapport de la séance précédente.

Trois nouveaux membres sont admis :

M. F. Doperé, Groote Overlaan 214 à Hoegaarden.

M. D. Josse, 30, rue des Nations-Unies à Morlanwelz.

M. L. Leens, 72, rue Mouzin à Mons.

Communication présentée :

M. D. Cahen, Vers une révision de la nomenclature des industries préhistoriques de l'Afrique centrale.

Séance du 20 décembre 1976

Présidence de M. A. Leguebe, Vice-Président.

Lecture et approbation du rapport de la séance précédente.

Un nouveau membre est admis :

M. J. Dubois, 8, rue Damry à Tilff.

Communications présentées :

MM. Dewez et Dubois, Découverte d'une nouvelle grotte préhistorique à Barvaux.

M^{lle} Beginne, Vases cultuels sur roues de l'Europe préhistorique.